



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 18/03/2023
- Cavité / zone de prospection : **Fleurs blanches** : *Traversée Fleurs blanches - Mouchtiques*
- Massif : Vercors / Fond d'urle
- Personnes présentes : Jean Hérault (SGCAF), Jean-Paul Héreil (SGCAF), Clément Beckert (SGCAF), Emmanuel Carrier (SGCAF), Timothée Chauviré (SGCAF) Christophe Le Chatelier (Les Geckos)
- Temps Passé Sous Terre : 8h30 environ
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée
- Rédacteur : **Classique + Topographie**
Timothée Chauviré

Nous arrivons de la vallée Grenobleise en covoiturage à 5 du SGCAF et 1 du club les Geckos. Il y a déjà 5 voitures avec la présence d'une quinzaine de Spéléo du club les Geckos avec divers objectifs d'exploration (entre autres : escalade de la commode, escalade de la couturière, et désob dans une des galeries du réseau de la commode). De notre côté, nous avons pour but de refaire la topographie d'une partie du collecteur fossile des spéléonautes pour rattacher la topo de l'escalade du Bidon et celle de l'escalade de la commode. Pour Clément et moi, nous avons aussi l'envie de découvrir ce collecteur et pourquoi pas réaliser pour la première fois la traversée Fleurs blanches - Mouchtiques.

Nous rentrons sous terre à 9h45. Au bas du puits rond vers -130 m, nous croisons François Landry qui à cause d'une crise d'asthme doit faire demi-tour. Par sécurité, il sera accompagné de deux spéléos dont Jean Hérault qui se désolidarise de notre sortie. Nous continuons de descendre et retrouvons vers midi les spéléos dans le collecteur au niveau de l'escalade du bidon. Nous mangeons un bout. Manu parti aider à la désob dans les galeries de la commode nous rejoint et nous convainc (Clément et moi) d'aller jeter un coup d'œil pour admirer les magnifiques fleurs de Gypses dans cette galerie. Pendant ce temps-là, Jean-Paul, Christophe et Manu débutent la topo. Nous les retrouvons vers 14h, et finissons de topographier vers 15h30 au niveau de la galerie de la couturière.

Finalement nous décidons de faire la traversée Fleurs blanches - Mouchtiques. Et c'est une belle ballade souterraine que nous découvrons avec Clément et la beauté de cette succession de salles immenses est époustouflante. Nous arrivons vers 16h30 au bivouac et décidons Jean-Paul, Manu et moi de jeter un coup d'œil à la voûte mouillante Ponto Coco. **La règle de crue n'est plus dans l'eau et nous estimons que le niveau d'eau doit être autour de -100 cm environ.** C'est affolant l'effet de cette sécheresse hivernale.

Finalement nous attaquons les puits de l'entrée du Mouchtique vers 17h15. Manu sort en premier vers 18h et je le rejoins vers 18h15 suivi de près par Christophe. S'ensuit une marche fastidieuse pour rejoindre la voiture au niveau de l'entrée des fleurs blanches.

Nous avons pour but de rapprocher la voiture de Jean-Paul et Clément, mais le temps de se changer et de récupérer la pochette d'affaires personnelles dans l'entrée des fleurs blanches, Jean-Paul et Clément nous rejoignent finalement vers 19h30 à la voiture.

Une sortie de reprise très agréable et esthétique. La spéléo m'a vraiment manqué et je suis ravi de renouer avec le monde souterrain.